



Kurzportrait | Open House Zürich – Architektur für alle

Datum

Samstag, 27. September + Sonntag, 28. September 2025

DER ANLASS

Am Open House-Wochenende öffnet Zürich seine Türen und lädt architekturbegeisterte Laien und Fachleute ein, herausragende Bauten kostenlos zu besichtigen. Eine Gelegenheit für alle, einen Blick hinter die Fassaden zu werfen, die Stadt neu zu entdecken und zu erleben, wie vielseitig im Grossraum Zürich gebaut, gearbeitet und gewohnt wird.

GEÖFFNETE GEBÄUDE

Über 100 ausgewählte Aussenräume und Gebäude aus den verschiedensten Zeitepochen und Sparten werden ins Programm aufgenommen. Seine eigene Tour durch private Häuser und Wohnungen - Theater, Kirchen, Museen und Schulen - Büros und Studios - Werkstätten und Lagern - Gärten und Parks stellt man sich zusammen unter: > www.openhouse-zuerich.org

FÜHRUNGEN

In den meisten Gebäuden werden Führungen mit Architekt:n:nen, Denkmalpfleger:innen, den GebäudenutzerInnen oder unseren Volunteers angeboten. Die genauen Details zu den Öffnungszeiten und den Führungen sind auf einem gedruckten Übersichtsplan oder auf der Webpage zu erfahren. Neben freien Begehungen gibt es auch Gebäude, für die man sich aus Gründen der Organisation anmelden muss. Die Anzahl freier Plätze findet man am besten auf dem [ZEITPLAN](#) (Cursor über den lila Balken fahren: Textfeld mit der Anzahl freier Plätze erscheint)

DAFÜR STEHT OPEN HOUSE

Architektur und Stadtplanung prägen massgeblich unser Leben. Wohn- und Arbeitsqualität, Identifikation und sozialer Austausch sind Aspekte, die in höchstem Masse von unserem gebauten Umfeld beeinflusst werden. Open House Zürich möchte einen Beitrag leisten, Wissen über Architektur und Baukultur breit in der Öffentlichkeit zu verankern.

Architektur tatsächlich zu vermitteln, heisst für uns, sie in ursprünglicher Nutzung und Betrieb zu zeigen. Häuser zugänglich zu machen, die ansonsten nicht öffentlich begehbar sind. Nur so sind die wirklichen Architekturqualitäten wie Raumgefühle und Atmosphären unmittelbar am eigentlichen Objekt zu erfahren.

HINTERGRUND

Die Architekturveranstaltung fand seinen Anfang 1992 in London und wird heute bereits in über 50 Städten weltweit erfolgreich durchgeführt. Zürich war 2016 nach Wien die zweite Stadt im deutschen Sprachraum, die sich Open House Worldwide angeschlossen hat.

> www.openhouseworldwide.org Eine enge strategische Zusammenarbeit besteht ausserdem mit der Schwesterveranstaltung Open House Basel, welche im Mai dieses Jahres das siebte Mal stattgefunden hat.

TRÄGERSCHAFT

Der „Verein Open House Zürich – Architektur für alle“ ist im Handelsregister eingetragen und organisiert die Veranstaltung als Non-Profit-Organisation. Er finanziert sich über Beiträge von privaten Stiftungen, Sponsoren und den zuständigen Stellen der Stadt und des Kantons Zürich sowie vom Bundesamt für Kultur.

Verein Open House Zürich
Architektur für alle

Dahliastrasse 5
8008 Zürich
+41 79 222 14 18

office@openhouse-zuerich.org
openhouse-zuerich.org